

## EXTRANJERO

### ALEMANIA

**Sentencia justificada.—Invitación aceptada.—El emperador. La prensa y el juego**

El tribunal correccional de Metz acaba de condenar á seis semanas de arresto á un habitante de Thiouville llamado Alfredo Revel, que dió en la vía pública gritos subversivos.

Los periódicos de Berlin reproducen una noticia que ha circulado por uno de los más importantes periódicos austriacos, y según la que, el archiduque Alberto durante su permanencia en Berlín, á donde fué á dar las gracias al emperador Guillermo II por su nombramiento de mariscal de Rusia, fué al mismo tiempo portador de una invitación del emperador de Austria Francisco José, invitando á Guillermo II á que visitase el año próximo el territorio de Hungría, invitación que ha sido aceptada por el emperador.

El emperador de Alemania ha conferenciado extensamente con el ministro de la Guerra acerca de las rigurosas medidas disciplinarias que es preciso adoptar con los oficiales del ejército en vista del incremento que va tomando entre ellos el vicio del juego.

La Gacette de Voss reprocha al Gobierno que fomenta el juego por medio de la lotería del Estado que patrocina y

explota, así como las carreras de caballos.

La Gacette Nationale propone que se asimile el juego de azar como el ejercicio de una acción deshonrosa para que el oficial que se deje arrastrar por él pueda ser expulsado del ejército, sometiéndole al tribunal de honor.

### AUSTRIA

**Crisis laboriosa.—Conferencias y cabildos. Boda próxima**

La crisis ministerial continúa su curso lontanante. Sin que el emperador haya aceptado hasta el presente la dimisión del Gabinete Taaffe, ha llamado á su lado á Buda-Pesth al príncipe Alfredo Windischgraetz, vicepresidente del Senado y gobernador de Bohemia y Galitzia, á los condes de Thun y Raden, que ayer conferenciaron antes de salir para la actual residencia del emperador, con diferentes hombres políticos.

El príncipe Windischgraetz que parece el indicado para presidente del Consejo del futuro Gabinete, celebró asimismo una extensa conferencia con el conde de Hohenwart.

Créese en todos los círculos que la crisis tendrá una solución u otra antes del 13 de Noviembre, día señalado para la salida del emperador á Munich, donde debe asistir al casamiento del archidu-

que José Agustín y de la princesa Augusta de Babiera, hija del príncipe Leopoldo de Babiera y de la archiduquesa Gisela, y por consecuencia, nieta del emperador Francisco José.

### INGLATERRA

**Apertura de las Cámaras.—Veredicto del admirantazo.**

El jueves dió comienzo á sus tareas la Cámara de los comunes, interrumpidas el 22 de Septiembre. Como no se trataba de la apertura de una legislatura sino de reanudar las sesiones interrumpidas no se ha leído mensaje de la corona.

—El admirantazo acaba de publicar el expediente ó sumario formado á consecuencia de la pérdida del acorazado Victoria á consecuencia del choque con el de la misma clase Camperdown durante una maniobra de la escuadra británica en aguas de Levante.

Sabido es que los oficiales de ambos buques fueron absueltos por el Consejo de Guerra formado á raíz de la catástrofe. El lord almirante se muestra en cambio más severo. Manifiesta su sentimiento porque el almirante Markham no haya persistido en señalar á Sir George Tryon, el difunto comandante en jefe, sus dudas aproposito de las órdenes emanadas de su autoridad y censura al capitán Johnstone que mandaba el Camperdown bajo las órdenes del almirante Markham por no haber mandado cerrar á tiempo las escotillas y los departamentos estancos.

El veredicto ha provocado verdadera indignación entre una buena parte de prensa inglesa.

### ITALIA

**La corte pontificia.—El secretario de Estado y el embajador de Francia**

En el Vaticano niegan do una manera formal la noticia acogida por algunos periódicos ingleses, asegurando que el respetable cardenal Rampolla ha presentado su dimisión para facilitar un cambio de política al Santo Padre, ni que el embajador de Francia haya tenido que intervenir para evitar el deseo de abandonar su cargo manifestado por el secretario de Estado de la corte pontificia.

Monseñor Rampolla continúa mereciendo la más absoluta confianza del Santo Padre que no tiene intención de cambiar de política.

El cardenal, secretario de Estado, no tiene por lo tanto ningún motivo para desechar retirarse.

En cuanto al embajador de Francia cerca del Vaticano, hace algún tiempo que no tiene ocasión de ver á Su Santidad León XIII, y si ha slicitado una audiencia para estos días se debe á que durante esta época del año acostumbra siempre á usar de una licencia temporal y antes de empezar á disfrutarla ha querido despedirse del Santo Padre.

## Trozos selectos

### De Alfonso X el Sabio

Qual deue el rey ser en sus palabras

*Palabra es donayre, que han los omes tan solamente, é non otra animalia vivagna. Onde pues que en el título ante desse fablamos, qual deue el rey ser en sus pensamientos, queremos uquí dezir, qual ha de ser en las palabras, que nascer dellos. E mostraremos, que cosa es palabra, é á que tiene pro. E cuantas maneras son dellas; e como se deue decir. E que daño viene de la palabra, quando non se dice como deue.*

LEY I.

*Que cosa es palabra, é a que tiene pro*

*Segund dixeron los sabios, palabra es cosa que, quando es dicha verdadera mente, aquél que la dice, muestra con ello aquello que quiere decir, é lo que contiene en el corazón. E tiene muy grand pro, cuando se dice como deue; ca por ella se entienden los omes, los unos á los otros, de manera que fazén sus fechos en una más desembargadamente. E por ende todo ome, e mayormente el Rey, se deue mucho guardar en su palabra, de manera que sea catada, e pensada ante que la diga; ca después que sale de la boca, non puede ope fazer que non sea dicha.*

TIT. IV. PARTIDA II.



### TERCER ANIVERSARIO

## El excelentísimo señor D. Carlos Gutiérrez y Lozano,

Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de la República de El Salvador en España, de la de Honduras cerca de la Santa Sede y de la

Confederación Helvética; condecorado con las Grandes Cruces de

San Gregorio Magno, de Santa Rosa, de la Corona de Italia y otras varias extranjeras: dos veces benemérito de la patria, etc., etc.

FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL 5 DE NOVIEMBRE DE 1890

Todas las misas que se celebren en las parroquias de Santa María y el Antiguo el lunes 7 del corriente, serán aplicadas al eterno descanso del alma del finado.

San Sebastián 5 de Noviembre de 1893.

### Avisos

### Notas

### Miscelánea

#### Boletín religioso

Santos de hoy.—San Galacián y Santa Episteme, mártires; San Zucarins, profeta, é, Isabel, Félix y Eusebio, mrs., Leto, pbro. y el B. Martín de Porres.

Cuítos.—En Sta. María se celebra la función mensual del Apostolado de la Oración. A las siete misa de comunión y á las cinco y cuarto la función de la tarde.

—En San Vicente celebra su función mensual la cofradía del Rosario, á las seis de la tarde, con Rosario, ofrendamientos y sermon que predicará el señor don Ignacio Uranga.

En dicha iglesia continúa la novena de las Animas á las ocho y media de la mañana y á las seis de la tarde.

—En el Sagrado Corazón, continúa la novena de las Animas á las seis de la tarde, y la función mensual de la cofradía del Rosario.

Máxima.—Si el espíritu está bien sujetó á Dios, la carne no se saldrá con la suya. (San Jerónimo).

SAN GALACIÁN Y STA. EPISTEME.—Clítos y Leusipa, nobles y ricos ciudadanos de Emesa en Fenicia, convertidos á la fe por S. Onofre fueron los padres de Galacián, á quien bautizó también el mismo santo anacoreta. Educáronle en el

santo temor de Dios, y luego que tuvo tiempo, le buscaron para mujer á Episteme, doncella de las más relevantes prendas; pero que no era cristiana. No tardó en ser reengendrada en Jesucristo por su mismo marido, quien la instruyó y bautizó por ser en aquél país muy raros los sacerdotes. Con motivo de una visión que tuvo Episteme, y que su marido, la explicó, hicieron voto de castidad, viviendo adelante como hermanos, hasta que repartiendo sus bienes entre los pobres, llegó el día de retirarse cada uno á un monasterio á lo interior del desierto. Aquí vivían los dos castos esposos, cuando el emperador Decio excitó una cruel persecución contra los cristianos, y sus ministros pasaron al desierto á prender á los monjes, los cuales huyeron excepto Galacián y otro. Noticiosa Episteme de que su marido había sido preso, salió al camino por donde había de pasar, y apenas le vió corrió á unirse con él. Animébala Galacián para que se mostrase constante en la fe; y habiendo sido llamados por el juez confesaron que eran cristianos. Mandó dar al santo de palos á presencia de su mujer, y esta llena de dolor prorrumpió en quejas contra el juez por el mal tratamiento que usaba con su marido, y sufrió

el mismo suplicio. No satisfecho el presidente, mandó meter agudas espinas de madera por entre sus uñas, luego les cortaron las manos, los pies y la lengua para que no alabasen á Jesucristo, y por último alcanzaron la corona del martirio, habiéndoles cortado la cabeza.

#### Observatorio meteorológico

Altura barométrica, en milímetros, á las once de la mañana 756,84, y á las tres de la tarde 758,81.

Temperatura máxima al sol, 25,9, sombra, 18,9; mínima á la sombra 6,8, y al relector, 5,8.

Dirección del viento SE. N... Velocidad media en kilómetros diarios, 160,8.—Lluvia expresada en milíms., de nueve á nueve de la mañana, 0,0.

#### Llegada de mercancías

A la estación del Norte llegaron ayer en pequeña velocidad las siguientes:

10 vino, Loidi, 100 harina, Odriozola, 1 vagón madera, Arzaga, 10 aguardiente, Levin, 1 vagón leña, Aldanondo, 17 cereales, Torras, 1 suela, López, 1 conservas, Lohato, 6 útiles, Bianchi, 2 zinc, Escudero, 1 caja corsés, Arrilaga, 6 fratas, id. 1 rom, Bentem, 20 sacos cacahuetes, Moral, 210 salvados, Zuazola, 2 cerrajería, Bizca-

rondo, 1 maquinaria, Aguirre, 8 papel, Voz, 2 suelos alpargatas, Arteche, 1 libros, Osés, 3 café, Mocorot, 2 jabón, Odriozola, 2 licor, Arana, 5 conservas, Mochoroa, 4 esteras, Bolla, 6 sacos granadas, Lonclau, 3 seras naranjas, Moral, 1 cofiac, Castellón, 3

que desciuden, que pronto les pondré un ramal.

\*\*

Un hombre de esos que siempre están usando bromas con los demás dijo en la hora de su muerte á los escritorios que acababan de estender el testamento:

—Pónganse ustedes uno á cada lado de mi cama. Así...

—¿Con qué objeto? — se atrevió á preguntar uno.

—Quiero morir como Cristo, entre dos ladrones!

\*\*

En la tienda.

—Dóme usted un cuarterón de te.

—Lo quieras negro ó verde?

—Me es igual: éno sabe usted que mi señorita es ciega?

#### Charada

Tres segunda en Mondragón,  
y apenas supe correr,  
Dos primera un caracol,  
y se lo comió Andrés  
en la todo hecho un señor.

(Solución á la anterior: PE-GO-TE.)